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Anfrage der AfD-Fraktion Bottrop: Umwandlung der Janusz-Korczak-Gesamtschule in eine Sekundarschule 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Tischler, 
 
eine Besichtigung der Janusz-Korczak-Gesamtschule offenbarte uns viele Missstände und sorgte zudem für 
offene Fragen. Hier zunächst eine Beschreibung des derzeit bekannten Sachverhalts: 
 
In einem WAZ Artikel vom 06.06.20201 hieß es, dass die gesamten Sanierungsarbeiten der Janusz-Korczak-
Gesamtschule bis zum März 2023 andauern sollten und wegen des dazugehörigen Förderprogramms auch bis 
Ende 2023 abgeschlossen sein müssen. Am 24.09.20212 wurde dazu in einem weiteren Artikel berichtet, dass 
sich der Baubeginn um ein weiteres Jahr verzögert hat, das dazugehörige Förderprogramm wurde jedoch 
ebenfalls sogar 2 Jahre verlängert. Zu weiteren Verzögerungen kam es laut eines WAZ-Berichts vom 
22.09.20223, im Zuge dessen auch dem zuständigen Planungsbüro Seitens der Stadt gekündigt wurde, und die 
Stadt Bottrop diese Arbeiten in Eigenregie übernommen hat. Zudem wurde nun eine Bauzeit bis Mitte 2024 
angesetzt.  
 
Allgemein bekannt ist, dass dieser Termin ebenfalls nicht eingehalten werden konnte, so sind Stand heute, 
nicht einmal die geplanten Sanierungsarbeiten im Gebäude B abgeschlossen. In einem Artikel vom 07.01.20254 
sprach die WAZ nun von einem Abschluss der Sanierungsarbeiten bis Ende 2025, was ja eigentlich maximal nur 
auf das Gebäude B zutreffen kann. Ebenfalls geht aus dem Artikel hervor, dass anschließend der Teilstandort 
Beckstraße in das Schulgebäude an der Horster Straße umziehen könnte, was ebenfalls fraglich erscheint, 
insoweit das Gebäude A nicht saniert wurde. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1.   
A) Welche Fertigstellungstermine sind aktuell für das Gebäude B, für das Gebäude A und für die Gestaltung des 
Schulhofs nach Abschluss aller Sanierungsarbeiten geplant?  
 
B) Wie gestaltet sich der finanzielle Aspekt im Zusammenhang der Gelder aus dem damit verbundenem 
Förderprogramm, welches bis Ende 2025 verlängert wurde, sollten die Arbeiten bis dahin nicht abgeschlossen 
sein? Welcher finanzielle Schaden würde der Stadt Bottrop dadurch entstehen?  
 
C) Die ursprünglich veranschlagten Baukosten in Höhe von 7,97 Mio. Euro werden vermutlich wegen 
verschiedener noch nicht abschätzbarer Entwicklungen nicht einzuhalten sein. Welche Gesamtbaukosten 
können aktuell benannt werden?  
 
D) Welche Angaben können aktuell zur Planung bezüglich der Aufgabe des Teilstandortes Beckstraße getätigt 
werden? Sind Planungen am dortigen Standort noch relevant bzw. für welchen Zeitpunkt sind diese, Stand jetzt 
geplant? 
 
2. 
Eine Schülerbefragung, die im Rahmen des Unterausschusses durchgeführt wurde ergab, dass die Janusz-
Korczak-Gesamtschule und die Sekundarschule Kirchhellen in Punkto „Zufriedenheit“ die schlechtesten 
Ergebnisse vorwiesen.  
 
Wir bitten um eine Einschätzung der Verwaltung, aus welchen Gründen eine Sekundarschule die allgemeine 
Lage am Standort verbessern soll, wenn die Janusz-Korczak-Gesamtschule, welche in nicht optimalen 



Verhältnissen arbeitet, bereits das gleiche Zufriedenheitsniveau erreicht hat wie eine Sekundarschule in 
Kirchhellen, wo gegebene Voraussetzungen ideal sind. 
 
3. 
Am 11.02.20245 meldete die WAZ, dass die Janusz-Korczak-Gesamtschule mit 700 iPads ausgestattet wurde. 
Allerdings wurde unserer Fraktion zugetragen, dass es in der Praxis häufig zu Verbindungsproblemen aufgrund 
des Zusammenbruchs des W-Lan Netzes kommt. Auch der nötige Breitbandausbau wurde bisher noch nicht 
durchgeführt.    
 
Inwieweit sind die geschilderten Probleme am Schulstandort bekannt, bzw. wann ist mit einem Ausbau zwecks 
der Verbesserung der digitalen Infrastruktur zu rechnen?  
 
4. 
Die Janusz-Korczak-Gesamtschule ist die einzige Schule in Bottrop, in der noch selbst im Haus gekocht wird, die 
dort angebotenen Speisen genießen einen ausgezeichneten Ruf. Zudem werden auch der Teilstandort 
Beckstraße und die Hauptschule Welheim mitversorgt. Der Ruf des durch Caterer angelieferten Schulessens im 
restlichen Stadtgebiet ist, um es diplomatisch auszudrücken nicht so gut. Von den Gegebenheiten, unter denen 
das Schulessen an der Janusz-Korczak-Gesamtschule zubereitet wird, konnten wir uns vor Ort ein Bild machen, 
und diese sind ebenfalls vorsichtig ausgedrückt alles andere als Ideal. Unserer Fraktion wurde allerdings 
zugetragen, dass vor wenigen Jahren das Bottroper Finanzamt mit einer großen Küche ausgestattet wurde, 
welche seither nicht genutzt wurde. 
 
A) Inwieweit ist es zutreffend, dass genannte Küche im Finanzamt nicht genutzt wird? Wenn ja, welche Gründe 
können dazu benannt werden bzw. wann wurde sie dort verbaut, und in welcher Höhe belaufen sich die 
Anschaffungskosten, sowie die Kosten für den Einbau? Bitte tabellarisch aufschlüsseln. 
 
B) Inwieweit wäre es günstiger, die Küche in der Janusz-Korczak-Gesamtschule besser auszustatten, um 
eventuell auch noch weitere Schulen im Stadtgebiet mit Schulessen zu versorgen, als durch Hinzuziehung eines 
Caterers? Im Zuge dessen, wäre die gut ausgestattete Küche im Bottroper Finanzamt demnach nicht besser in 
der Janusz-Korczak-Gesamtschule einzusetzen?  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 
 

 
1 https://www.waz.de/staedte/bottrop/article229263778/Bottroper-Janusz-Korczak-Gesamtschule-geht-s-an-die-Fassade.html 
 
2 https://www.waz.de/lokales/bottrop/article401853806/jkg-bottrop-sanierung-startet-ein-jahr-spaeter-als-geplant.html 

 
3 https://www.waz.de/staedte/bottrop/article236476183/JKG-Bottrop-Millionenschwere-energetische-Sanierung-beginnt.html 

 
4 https://www.waz.de/lokales/bottrop/article408023335/bottrop-investiert-millionen-die-grossen-bauprojekte-2025.html 

 
5 https://www.waz.de/staedte/bottrop/article241625138/Kostenlos-fuer-Schueler-700-iPads-fuer-Bottroper-Gesamtschule.html 
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